

der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution ist der sozialistische H. nicht mehr nur eine Zielvorstellung, sondern zugleich eine geschichtliche Realität. Er verkörpert sich in den großen Errungenschaften und Werten der sozialistischen Gesellschaft in der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Staaten. Solche humanistischen Werte des Sozialismus sind die von Ausbeutung befreite Arbeit, die Sicherung des Arbeitsplatzes und die umfassende soziale Sicherheit aller Werktätigen, die Möglichkeit für alle Bürger, eine hohe Allgemeinbildung, Berufsausbildung und weitere Qualifikation zu erwerben, die Rechte und Freiheiten, als gleichberechtigte Bürger das gesellschaftliche Leben mitzugestalten und die schöpferischen Fähigkeiten der Persönlichkeit zu entfalten. Die Einheit von —> *Wirtschafts- und Sozialpolitik* ist konzentrierter Ausdruck des sozialistischen H. Mit den wachsenden ökonomischen Möglichkeiten der entwickelten sozialistischen Gesellschaft wird der

sozialistische H. immer umfassender verwirklicht und der humanistische Charakter des Sozialismus weiter ausgeprägt. In besonders markanter Weise findet der sozialistische H. seinen Ausdruck im Kampf der sozialistischen Staatengemeinschaft um den —\* *Frieden* und die —> *friedliche Koexistenz*, um die weitere Existenz und die Zukunft der —» *Menschheit* zu sichern. Die revolutionäre Arbeiterbewegung und der Sozialismus setzen die großen humanistischen Traditionen der Menschheit auf einer qualitativ höheren Stufe fort. Sie verbünden sich dabei mit allen humanistisch gesinnten Kräften, unabhängig von unterschiedlichen politischen und weltanschaulichen Positionen, zu einer Koalition der Vernunft, um gemeinsam den Frieden zu bewahren. Sie führen eine entschiedene ideologische Auseinandersetzung gegen jede Preisgabe und Verfälschung des H., insbesondere gegen alle Formen des Antikommunismus.